





- a. Setiap perbuatan yang menimbulkan kerugian kepada pihak lain dikenakan pertanggung jawaban atas pelakunya apabila kerugian tersebut dapat dihindari dengan jalan hati-hati dan tidak lalai. Apabila kerugian tersebut tidak mungkin dihindari secara mutlak, pelaku perbuatan itu tidak dibebani pertanggung jawaban. Sebagai contoh dapat dikemukakan, seorang yang mengendarai mobil di jalan umum, kemudian ia menabrak orang sehingga mati maka ia dikenakan pertanggungjawaban, karena ia bisa hati-hati, dan kemungkinan menghindari akibat tersebut masih bisa, tetapi ia melakukannya. Akan tetapi jika seseorang mengendarai mobil dan debunya yang terbang karena angin yang terbang karena angin yang ditimbulkan karena lajunya kendaraan tersebut mengenai mata orang yang lewat, sampai mengakibatkan buta maka pengendara tersebut tidak dibebani pertanggungjawaban, karena menghindari debu dari kendaraan yang berjalan sulit dilakukan oleh pengendara.
- b. Apabila suatu perbuatan tidak dibenarkan oleh syara' dan dilakukan tanpa darurat yang mendesak, hal itu merupakan perbuatan yang melampaui batas tanpa darurat (alasan), dan akibat yang ditimbulkan daripadanya dikenakan pertanggung jawaban bagi pelakunya, baik akibat tersebut bisa dihindari atau tidak. Sebagai contoh yang dapat dikemukakan, apabila seseorang memarkir kendaraan dipinggir jalan yang disana terdapat larangan parkir, dan akibatnya jalan tersebut menjadi sempit, dan terjadilah tabrakan antara kendaraan yang lewat

























sampai si terbunuh balih. Peristiwa ini terjadi pada masa sahabat, tetapi tidak ada seorangpun yang memprotesnya.

- 5) Para wali si korban bersepakat untuk melakukan qishash, dan tidak boleh sebagian diantara mereka saja yang menginginkannya. Bila salah seorang diantara mereka tidak ada, atau masih kecil, atau gila, maka yang sedang tidak ada ditempat ditunggu kedatangannya, anak kecil ditunggu sampai balig, dan orang gila ditunggu sampai sadar kembali, sebelum semuanya disuruh memilih. Mereka yang mempunyai hak memilih dalam kasus ini tidak boleh, karena jika absen gugurlah hak pilihnya.

*Qishash* terhadap pelaku kejahatan tidak diperrbolehkan merembet sampai kepada orang lain. Bilamana hukuman *qishash* divoniskan kepada perempuan yang sedang hamil, maka pelaksanaannya menunggu sampai sang bayi lahir dan sampai masa penyusuannya habis. Sebab hukuman *qishash* akan merembet kepada sang bayi yang masih ada dalam janinnya. Begitu pula *qishash* terhadapnya sebelum ia menyusukan asinya mempunyai dampak negatif pada sang bayi, kecuali bila mana ia sudah menyusukan kemudian ada orang lain yang menggantikan fungsinya, maka anak tersebut diberikan kepadanya, dan ia harus menjalani hukuman *qishash*. Tetapi bilamana tidak ada orang lain menggantikan tugasnya, ia biarkan sampai masa penyusuan sang bayi yang lamanya dua tahun.











